
 

 

 

 

 

Protokoll der 2. Elternratssitzung vom 21. November 2022, 19:30 – 22:00 Uhr, TSN  

Leitung der Sitzung: Michèle S. 

Anwesend: Christian Gerber (für TSN), Alexandra Keller (für TSN). 
Florian Brunner, Maëlis Nibourel, Lea Horowitz, Sepp Schwander, Renata Heusser, Katrin Oswald, 
Simone Ottinger, Michèle S., Anja Meyer, Tanja Stanelle, Prisca Passigatti, Frank Freystätter, Roger 
Hermann, Angela Nyffeler 

Entschuldigt:  Markus Deublein, Dennis Padel, Xiaoli Wang, Hüseyin Mamakli, Anna C., Helga 
Schützeichel, Christian Henker, 

 

 Traktandum und Beschlüsse Wer? 
1 Begrüssung  

 
Michèle S. 

2 Protokoll  
Das Protokoll verfasst heute Prisca Passigatti 

Prisca Passigatti 

3 Protokollabnahme  
Das Protokoll wurde auf dem Zirkularweg angenommen. 

Elternrat 

4 Wahl des Vorsitzes mit ev. Doppelpräsidium 
Michèle bietet an, die zwei nächsten Sitzungen des Schuljahrs noch zu 
leiten, bräuchte aber dennoch ein Vizepräsidium. Sepp Schwander meldet 
sich als Kandidat für das Vizepräsidium – er wird einstimmig gewählt. 
Herzlichen Dank den beiden! 

Michèle 

5 Bericht Spielbus-Nachmittag 
Helga, Anja, Lea und Xiaoli haben den Elternrat dort vertreten und die 
Sirupbar betreut. Es gab Hüpfburgen in der Turnhalle, sonst keine 
zusätzlichen Spielgeräte. Dadurch waren die Kinder hauptsächlich in der 
Turnhalle und weniger auf dem Pausenplatz. Es war ein guter Anlass, das 
Wetter war passend. Der Standort der Sirupbar muss für ein nächstes Mal 
neu besprochen werden, falls wieder nur in der Turnhalle Geräte 
angeboten werden. Der Spielbus kommt zweimal im Jahr. 
Nächster Spielbus-Nachmittag: 29. März 2023 

 

6 Was läuft in der TSN? – Informationen von Herrn Gerber  
• Die Theaterwoche war intensiv und gut. Wenn sie wiederholt wird, 

dann würde dies nicht jedes Jahr machbar sein, aber vermutlich alle 
zwei Jahre.  

• Aktuell laufen die Vorbereitungen aufs Adventssingen.  
• Das Mittelstufen-Lager findet statt. Diesmal in einem Lagerhaus in 

Urnäsch. Termin: in der zweitletzten Woche vor den Sommerferien. Es 
ist ein Lagerhaus, in dem die Gäste selber kochen müssen/dürfen. Herr 
Ferrarese kommt mit und organisiert, wie es genau ablaufen soll. Die 
Kinder werden einbezogen sein in das Zubereiten der Mahlzeiten. 

Hr. Gerber 
Fr. Keller 
Elternrat 



 Traktandum und Beschlüsse Wer? 
• Herr Gerber informiert darüber, dass er austestet, wie die 

schulrelevanten Daten im Terminkalender im Klapp integriert werden 
können. 

• Herr Gerber berichtet darüber, dass mit Jahresplanung, Jahresbericht, 
Q-Tag, viele Themen ihn und das Team beschäftigen….tendenziell sind 
sie sehr belastet. Das Dringende verdrängt das Wichtige – in die Tiefe 
arbeiten geht dabei leider nicht. Von daher bittet er um Nachsicht, 
wenn einmal ein Mail nicht gleich beantwortet wird. Bei 
Krankheitsausfällen beim Lehrpersonal ist es erneut schwierig, STV zu 
finden. Im Notfall wird intern ausgeholfen. Es ist aufwändig, etwas zu 
organisieren, aber die Betreuung der Kinder wird immer qualitätsvoll 
gewährleistet sein. 

• Leerung des Glascontainers an der Bushaltestelle: dieser soll nicht um 
die Uhrzeit des Schulanfangs geleert werden – bisher hat das geklappt 
wie vereinbart. Leider kam es kürzlich wieder zu Leerungen zu 
Unzeiten -  Herr Gerber meldete es via Kreisschulbehörde an ERZ, der 
Container sollte nun wieder um 7 Uhr morgens geleert werden. 

• Abendbeleuchtung um die Pavillons herum: An der Stirnseite sollte nun 
Licht installiert werden. Wann genau ist noch offen. Auch auf dem 
Hartplatz ist es relativ dunkel um 18 Uhr, wenn noch Kinder auf dem 
Platz spielen. Herr Gerber versucht die Scheinwerfer auf der Turnhalle 
wieder in Betrieb zu nehmen. 

• Schulglocke: gibt es noch nicht. 
• Er meldet, dass Frau Eugster gern behilflich ist bei der Auswahl von 

Themen für die Eltern-Weiterbildung, falls dies gewünscht ist. Die 
Gruppe vom Elternrat plus ein oder zwei Vertretungen aus der Schule 
haben bisher jeweils ein Thema ausgewählt und den Anlass 
organisiert. Es kann ein Thema sein, das die Eltern beschäftigt und wo 
sie gern das Wissen vertiefen möchten. 

• Klapp: Es ist bis vor den Sommerferien eine technische Lösung in 
Planung, wie auch die Eltern im Klapp eingetragen werden können und 
nicht nur Kinder/Lehrpersonen. So könnten die Elternratsmitglieder 
leichter aufgefunden werden. Eine grössere Sichtbarkeit des Elternrats 
bedarf wiederkehrender Information an die Eltern über diesen Kanal, 
aber auch weitere Kanäle (Bulletin, Verlinkung Webseite auf 
derjenigen der Schule, etc.) 

• Konstruktive Kritik an die Schule: Herr Gerber gibt an, dass er nur 
selten negative Kritik direkt erhält. Mögliche Gründe für die 
Zurückhaltung der Eltern werden besprochen. Herr Gerber betont, das 
ihm konstruktive Kritik wichtig sei, ansonsten man sich nicht 
verbessern könne. Die Möglichkeit, eine anonyme Umfrage bei den 
Eltern zu machen wird erwogen, jedoch noch nicht beschlossen 
angesichts der Tatsache, dass bereits im September 2023 im Rahmen 
der externen Schulevaluation eine grössere Umfrage geplant ist. 

• Angesichts der vielen bereits angesprochenen Themen wird der 
Rückblick zum kürzlich durchgeführten Q-Tag auf die nächste Sitzung 
vertagt. 

Fragen und Rückmeldungen vom Elternrat 
• Hortzmittag wird generell als schlecht kommentiert, oft gibt es zu 

wenig Essen v.a. für die Mittelstüfler:innen. Herr Gerber verweist auf 



 Traktandum und Beschlüsse Wer? 
den Konflikt Foodwaste – Sättigung. Des Weiteren nimmt Herr Gerber 
die Rückmeldung entgegen. 

• Pausenplatz: grundsätzlich ist es erlaubt auch auf dem Pausenplatz zu 
spielen, wenn man nicht in der Schule/im Hort ist. Kinder, die nicht im 
Hort sind dürfen bei Problemen weggeschickt werden. 

• Menuplan wird auf Wunsch aus dem Elternrat wieder auf der 
Schulwebsite aufgeschaltet. 

• Für Adventsanlass 8. Dezember (Ausweichdatum 12.12.) sollen die 
Familien wieder ihren Becher für den Punch mitbringen. Dieser 
Hinweis wird ihnen per Klapp-Nachricht mitgeteilt. 

• Herr Gerber und Frau Keller werden verdankt und verabschieden sich. 



 Traktandum und Beschlüsse Wer? 
7 Adventsanlass: Zuständigkeiten für Aufgaben 

 
Einkauf 300 Weggli und Schoggistängeli:  
Helga, Anna 
 
Punch: Zutaten einkaufen und zubereiten (im Hort möglich, Rezept 
kommt von Michèle) 

Do: Roger, Katrin 

Mo: Anja, Frank 

 

Tische aufbauen (Material ist im Pavillon rechts, Raum links neben WC) 

Do: Sepp, Michèle 

Mo: Lea, Angela 

 

Punch / Weggli / Schoggistängeli verteilen  

Do: Prisca, Michèle, Hüseyin, Frank 

Mo: Lea, Simone, Tanja, Angela, Frank, Katrin 

 

Tische abbauen  

Do: Florian, Roger 

Mo: Florian, Anja, Roger 

 

Küche aufräumen  

Do: Maëlis 

Mo: Anja 

 

8 Ergänzung Besetzung einzelner AGs 
AG Elternweiterbildung: neue Besetzung Anja Meyer, Tanja Stanelle und 
Katrin Oswald (letztere ab 1. März) 
AG Sommerfest: Angela Nyffeler wird Florian Brunner in dieser AG 
unterstützen. 
AG Foto: wird von Florian Brunner allein weitergeführt. 
 
Danke ihnen allen! 

Elternrat 

9 Berichte aus den Arbeitsgruppen  
AG Verkehr: Markus Deublein, Frank Freystätter, Christian Henker 
• - 
Kafi im Gang: Dennis Padel und Roger Hermann 
• - 
AG Webseite: Die Webseite pflegt weiterhin Borries Schwesinger mit Prisca 
Passigatti 

Elternrat 



 Traktandum und Beschlüsse Wer? 
• Arbeit aktiv  
AG Bulletin: Simone Ottinger und Prisca Passigatti 
• Ist fast fertig. Quotes kommen ohne Namen der Kinder ins Bulletin. 

Neu integrieren wir die Kontaktinfos zur Schule, die kommen von 
Herrn Gerber 

AG Schüeli: Lea Horowitz 
• Das Schüeli-Angebot ist sehr vielfältig. Eine Auswahl der Angebote wird 

in beiden Ausgaben des Bulletins publiziert. 
AG Elternkontaktgremium: Tanja Stanelle und Katrin Oswald 
• Die Vertrungen des Elternkontaktgremiums auf Stadtebene (2. Ebene) 

treffen sich am Folgetag mit Herrn Leutenegger. Tanja gehört dazu und 
wird das Protokoll dieser Sitzung zum gegebenen Zeitpunkt 
weiterleiten.  

AG Elternweiterbildung: neu zuständig: Anja Meyer, Tanja Stanelle und 
Katrin Oswald (letztere ab 1. März) 
• AG wird anfangs 2023 eine Sitzung abhalten zur Themensammlung. 
AG Tandem: Anja Meyer und Renata Heusser 
• Bisher wurden nur zwei Tandems ‘in Betrieb genommen’. Wie soll es 

damit weitergehen? Es werden im Plenum Ideen ausgetauscht. 
FAZIT: Idee eines ‘Elternhöck’ für Austausch ohne die Verbindlichkeit 
des Tandems – offen für alle Eltern und Elternratsmitglieder. Als 
Kennen-Lern-Anlass und zum Austausch. Terminlich z.B. gleich nach 
den Skiferien und im September. Kommunikation würde via Klapp 
laufen 
Angela Nyffeler wirkt mit bei möglicher Themenwahl für Q&A, die 
standardisiert für Neu-Eltern kommuniziert werden könnten (Flyer). 

AG Freiluftlabor: Dennis Padel, Helga Schützeichel, Anna C. und  
Maëlis Nibourel 
• Es gab eine Sitzung mit der Schule. Offizielle Meldung von der Schule 

ist: 10 Jahre kann an dem Ort etwas gemacht werden. Im Jan. werden 
mit Herrn Gerber die Rahmenbedingungen angeschaut.  

AG Klassenznüni: (neu gegründet) Renata Heusser, Sepp Schwander und 
Lea Horowitz 
• Mit Herrn Gerber wurde die mögliche Mitwirkung der 

Schule/Lehrpersonen/Kinder angeschaut – rüsten, vorbereiten, Platz 
fürs Verteilen….weiter wurde noch nichts Konkretes entschieden. 

AG Sommerabend: Florian Brunner und neu Angela Nyffeler  
• - 
AG Foto: Florian Brunner  
• - 

10 Offene Runde / Diverses 
• - 

Elternrat 

 
Nächste Sitzung: 27. Februar 2023 > Protokoll Christian Henker 
 
Protokoll: Prisca Passigatti, 30. November 2022 


